actualidad

Reacciones a la Ley Orgánica de Universidades

La suspensión de la comparecencia de representantes universitarios desencadenó la primera ola de protestas; manifestaciones, concentraciones y encierros que aún se mantienen en muchas universidades españolas.

De hecho, y cuando la LOU estaba prácticamente aprobada, la Coordinadora Estatal del Movimiento Estudiantil -que agrupa a representantes de todas las universidades públicasacordó promover una campaña de insumisión civil de los claustros respecto a la LOU. Asimismo, la Coordinadora ha anunciado la convocatoria de una gran marcha de carácter nacional sobre Salamanca el próximo mes de marzo con motivo de la cumbre de ministros de Educación de la Unión Europea.

La aplicación de la LOU supondrá un parón en la actividad universitaria

Todos los colectivos que rechazan la Ley, entre los que también se encuentran los sindicatos mayoritarios, así como la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) y algunas administraciones regionales -entre ellas las de Castilla-La Mancha- han vuelto a advertir de los problemas que se derivarán de la aplicación de la LOU, y del *parón* que puede sufrir la actividad universitaria en el proceso de desarrollo legislativo de la Ley Orgánica.

Este sector crítico considera que este retraso resulta especialmente pernicioso porque llega en un momento en el que se está debatiendo el espacio común europeo de la enseñanza superior. O

200.000 personas en la Marcha sobre Madrid

La LOU provoca la mayor protesta social desde la llegada de la Democracia

La Marcha sobre Madrid contra la LOU constituyó un éxito. Aproximadamente 200.000 personas pidieron la retirada de la ley y la dimisión de la ministra Pilar del Castillo en un ambiente festivo.

La manifestación estuvo encabezada por el secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, y el coordinador general de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, así como los máximos responsables de los sindicatos CCOO y UGT, José M. Fidalgo y Cándido Méndez, representantes de las asociaciones de estudiantes (FAES, Canae, SE, BEI y Fereup) y 25 rectores y 17 vicerrectores que representaban a 42 universidades, entre ellas la de Castilla-La Mancha.

Retirar la LOU

La Marcha contra la LOU transcurrió en tres columnas que partieron inmediaciones de la plaza de Callao, la plaza Marqués de Cerralbo y la Calle Bailén, en cuyos alrededores se aparcaron los más de quinientos autobuses que se trasladaron desde diferentes puntos de la geografía española.

La manifestación transcurrió pacíficamente hasta la Ciudad Universitaria, donde tuvo lugar la lectura de un manifiesto en el que se pedía la retirada de la LOU y se criticaba la inclusión de la reforma educativa en el proceso de globali-



Imagen de la Marcha sobre Madrid

zación económica. El documento destaca la importancia de la lucha de los estudiantes contra la reforma educativa, y reclama una universidad que facilite una formación de calidad a los estudiantes y garantice la igualdad de acceso. Izquierda Unida, las centrales sindicales CCOO, UGT y las asociaciones estudiantiles fueron más lejos al solicitar la dimisión de la responsable de Educación.

Del Castillo, por su parte, afirmó que tras varios meses de debate "las cosas tocan a su fin", dando a entender que se cierra la puerta a cambiar la LOU. O